

Nombre del proyecto

Introducción en el currículo escolar de la asignatura de música en la escuela Km 42, dentro del marco del proyecto JES "Jóvenes Emprendedores Sociales".

Tras estudiar y analizar la situación actual de la escuela Km 42 con sus profesores y alumnos, observamos que una de las mayores necesidades es la implantación de la asignatura de música para que puedan aprender, desarrollar y tener conocimiento de las bases principales de la música.

Presentación y localización de la escuela

La escuela Km 42 se encuentra en el área rural de Phop Phra, a 42 kilómetros de Mae Sot. Una ciudad localizada a cuatro kilómetros de la frontera entre Tailandia y Birmania, en la provincia de Tak, Tailandia.

En esta escuela están matriculados 400 alumnos, divididos en diferentes niveles que van desde el grado 1 al grado 5, y un total de 12 profesores. Las clases se imparten en tres edificios. Así mismo, cuentan con una guardería, dos espacios más con diversas aulas, una zona con aseos y duchas, una cocina y tres dormitorios para 40 personas, repartidos entre niños, niñas y profesores.



Situación social de los alumnos

Los profesores y los alumnos de esta escuela son inmigrantes y refugiados birmanos que viven en Tailandia. En la mayoría de los casos viven de forma ilegal debido a la difícil situación en la que se encuentra su país, sufriendo una férrea dictadura militar que dura ya casi cincuenta años.

Al encontrarse la escuela en una zona rural, las familias de los alumnos se dedican a la recolecta de productos agrícolas. A causa de la precaria situación económica de muchas de estas familias, algunos de los alumnos se ausentan durante algunos períodos del curso escolar para poder trabajar con sus padres y ayudar en la economía familiar. Por este motivo nos encontramos que el número de alumnos varía a lo largo del curso.

Justificación del proyecto

La cultura birmana tiene una amplia variedad de estilos de música e instrumentos musicales típicos de su país. Para el pueblo birmano la música es muy importante ya que muchas veces es el medio por el que se comunican y se expresan. Dado que el gobierno que tienen no les permite la libertad de expresión, la música les permite hacerlo, ya sea con temas reivindicativos, de amor, de festividades concretas...

Muchos de los birmanos han aprendido a tocar los instrumentos de oído, no han tenido la posibilidad de poderlo aprender con un profesor de música, ya que para el sistema escolar de Birmania, la cultura no es importante. El sistema escolar se basan en un currículo que recoge la historia birmana, matemáticas, ciencias, lengua birmana, agricultura y, en el mejor de los casos, inglés, sin tener la oportunidad de poder aprender arte o música, basándose en una educación de control.

Objetivos

El objetivo principal de este proyecto es enseñar música a los alumnos de la escuela Km 42 para que puedan desarrollar sus aptitudes y cualidades y aprender cultura musical birmana y del mundo así como a tocar instrumentos.

También se quiere conseguir la creación de una banda musical para la escuela.

Beneficiarios

Los alumnos que se beneficiarán de la asignatura de música serán los comprendidos entre los cursos del grado 1 hasta el grado 5, con edades comprendidas entre los 6 y los 12 años.

Actividades y tareas

En el aula de informática los alumnos podrán recibir una iniciación al conocimiento de la materia de música, recibiendo clases teóricas y prácticas. El instrumento que utilizarán será la flauta, y los niños y niñas que tengan interés a otros instrumentos tendrán la oportunidad de aprender guitarra, caja de percusión y órgano.

Horarios

Cuatro días a la semana cada grado, 45 minutos.

Resultados esperados

Mediante estas clases se intentará fomentar a los alumnos el conocimiento y las habilidades de la cultura musical. Aprenderán a tocar instrumentos, leer partituras y conocer la historia de la música birmana y mundial.

Cronograma

ACTIVIDADES	SET 2012	OCT 2012	NOV 2012	DIC 2012	ENERO 2013	FEB 2013	MARZO 2013	ABRIL 2013	MAYO 2013	JUNIO 2013
Sensibilización a los alumnos del 42 sobre el proyecto JES	█	█	█	█	█	█	█	█	█	█
Redacción del proyecto y edición del vídeo del proyecto						█	█			
Envío del proyecto y vídeo del proyecto a España						█				
Preparación y organización calendario escolar 2013-2014									█	█
Comienzo del curso escolar 2013-2014 y implementación de las clases de música										█

Presupuesto

Necesitamos recursos para la formación de los alumnos de todo un año escolar. Sería la cantidad de 750 €. Los instrumentos como flautas, guitarras, tambores y órganos, ya lo tenemos.